

PROFIL KESEJAHTERAAN GURU DALAM JABATAN

Oleh: Sukarno, Suyud, Satrio Aji Pramono, Ihtiara Fitrianiingsih

ABSTRAK

Kesejahteraan guru dalam (*teachers' subjective well-being*) merupakan salah satu penentu perilaku profesionalitas guru di dalam kelas pada saat menyelenggarakan pembelajaran. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap profil kesejahteraan guru dalam jabatan yang belum tersertifikasi. Kesejahteraan guru yang dimaksud dalam penelitian ini adalah *physical health, occupational health, intellectual health, social health, dan emotional health* (POISE). Penelitian ini merupakan penelitian *ex post facto* mengungkap POISE yang melekat pada diri guru dalam jabatan yang belum tersertifikasi. *Googleform* yang berisi kuesioner digunakan untuk mengumpulkan data dari para guru terkait POISE. Instrumen yang digunakan adalah instrumen yang dikembangkan oleh Bostic, Horen, Hoover, Lever, dan Biel (2019) dan biasa digunakan untuk menggali POISE guru. Instrumen disebarkan kepada guru dalam jabatan yang belum tersertifikasi dan sedang mengikuti PPG pada awal fase. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari 1270 peserta yang mengisi kuesioner yang terdiri atas 432 guru laki-laki atau 34% dan 838 guru perempuan atau 66%. Guru dengan pengalaman kerja 00,00 s.d. 05,00 tahun ada 17 orang atau 1%, 05,01 s.d. 10,00 tahun ada 429 atau 34%, 10,01 s.d. 15,00 ada 570 atau 45%, dan di atas 15 tahun ada 254 atau 20%. Secara fisik, kesejahteraan guru pada level 3, yaitu baik. Pada dimensi kesejahteraan kerja, guru pada posisi baik. Dari jenis kelamin, laki-laki ada pada 80% dan perempuan pada 83%. Namun pada kelompok pengalaman kerja 5,1 s.d 10 ada 55% dan 50% untuk kelompok pengalaman kerja di atas 15 tahun tidak mencapai tujuan kerja, dan sering menunda pekerjaan. Pada dimensi kesejahteraan intelektual, guru pada posisi baik dengan rerata 3,17 untuk 5 butir soal. Mereka sangat baik dalam merawat nilai-nilai spiritual, namun kurang dalam jurnal kerja. Secara sosial, kesejahteraan guru baik pada rerata 3,34. Pada dimensi kesejahteraan emosional, guru juga berada pada level baik dengan rerata skor 3,20. Dengan demikian guru dalam jabatan secara POISE dalam keadaan baik.

Kata Kunci: *kesejahteraan, guru, POISE*